



*República de Panamá.*  
*Ministerio de Salud*

Nota.DMS-1196-DAI-790-2021  
28 de abril de 2021

Señora Directora:

En nombre del Gobierno de Panamá, nos comprometemos con el reto de proteger y salvaguardar la salud y los derechos de las mujeres, los niños y los adolescentes de todo el mundo a través del **Llamamiento a la Acción PMNCH COVID-19**.

Con este endoso, reafirmamos nuestro compromiso de fortalecer la salud de las mujeres, los niños y los adolescentes mediante inversiones en la mejora de la equidad de las mujeres, los niños y los adolescentes, invirtiendo en la mejora de la equidad y en la atención primaria, incluidos nuestros trabajadores sanitarios y asistenciales. Nos comprometemos a la acción que mejore y revierta los riesgos para la salud y el bienestar de las mujeres, los niños y los adolescentes durante la respuesta y la recuperación del COVID-19, sin dejar a nadie atrás.

El Gobierno de Panamá, a través del Ministerio de Salud, se ha comprometido en asegurar que dentro de los primeros 100 días del año 2021, la vacunación de los trabajadores de la salud, las personas mayores y las mujeres embarazadas, esté en curso como parte de la Declaración de Equidad de las Vacunas, y símbolo de esperanza para superar tanto la pandemia como las desigualdades que están en la raíz de tantos problemas de salud mundiales.

Asimismo, nos hemos comprometido en mejorar los servicios de atención básica de salud para la población panameña, en especial el acceso a la salud sexual y reproductiva de adolescentes y jóvenes, a través del Programa de Servicios de Salud Amigables para Adolescentes (SSAA) en Panamá, un programa del Ministerio de Salud y de la Caja de Seguro Social, apoyado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas en Panamá.

.../

A la Honorable Señora  
**HELGA FOGSTAD**  
Directora Ejecutiva  
Alianza para la Salud de la Madre, el Recién Nacido y el Niño  
Presente

C.C.: A la Honorable Señora, Thahira Mustafa, Oficial Técnica, Alianza para la Salud de la Madre, el Recién Nacido y el Niño



*República de Panamá.*  
*Ministerio de Salud*

Nuestro compromiso está directamente alineado con la siguiente petición, tal y como se indica en la **Partnership for Maternal, Newborn and Child Health (PMNCH) Call to Action on COVID-19**:

- Una atención de calidad, en particular una atención respetuosa y digna, y mecanismos eficaces de participación comunitaria y reparación.

Para cumplir nuestro compromiso con el Llamamiento a la Acción, trabajaremos colectivamente para incorporar las aportaciones de todas las partes interesadas, incluyendo la sociedad civil, las Naciones Unidas, los profesionales de la salud los adolescentes y los jóvenes, las organizaciones donantes y las empresas privadas, como parte de nuestras plataformas y procesos nacionales de las múltiples partes interesadas.

  
**DR. LUIS FRANCISCO SUCRE M.**  
Ministro de Salud



LFSM/TN/ls